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ISTITUZIONI
Scajola in Provincia per l'accordo sul Consorzio sviluppo 
del Sistema agroindustriale piemontese
Il ministro all'Industria a Cuneo lunedì 14 settembre per la firma dell'intesa

Cuneo Lunedì  14 settembre  alle  17,  nel  palazzo della  Provincia,  il  ministro 
dello Sviluppo Economico Claudio Scajola parteciperà  alla firma del contratto 
di  programma presentato dal  Consorzio sviluppo del  Sistema agroindustriale 
piemontese.  Ad accogliere il  ministro  in Provincia sarà il  presidente  Gianna 
Gancia.  Per  il  Ministero  il  documento  sarà  firmato  dal  direttore  generale 
Gianluca Esposito, per il Consorzio firmerà il presidente Giorgio Quaranta. Al 
tavolo presenzieranno gli on. Raffaele Costa e Teresio Delfino, il  sindaco di 
Cuneo  Alberto  Valmaggia,  il  funzionario  del  Ministero  dello  Sviluppo 
Economico Mirella Cedrone. In rappresentanza del Consorzio: Andrea Vassallo 
(La Manta Foods), Pietro Quaranta (Tutto Frutta), Michelangelo Rivoira (Kiwi 
Uno), Pietro Rivoira (Rivoira Giovanni & Figli), Roberto Quaranta (Quaranta 
Frutta),  Mauro  Leone  Panero  (P.a.v.  Soc.  Agr.  Coop.),  Michele  Bechis 
(C.a.p.a.c. Soc. Coop. Agricola).

Sono  sette  le  imprese  piemontesi,  aderenti  al  Consorzio,  e  leader  nella 
trasformazione e commercializzazione nel settore dell'ortofrutta e dei cereali. 
L'accordo  prevede  numerose  azioni  di  ristrutturazione  di  siti  produttivi, 
innovazione  tecnologica,  miglioramento  della  qualità  delle  produzioni, 
diffusione  dei  mercati  di  sbocco  ed  incremento  occupazionale  con  ricadute 
dirette ed indirette. (34-564rpi09)

ISTITUZIONI
Ricorrenza dei 150 anni della Provincia: comitato 
organizzatore al lavoro
Gancia: “Occasione per promuovere con sobrietà il territorio della Granda”

Cuneo  Il  2009  coincide  per  la  Provincia  di  Cuneo  con  i  150  anni  dalla 
fondazione, risalente alla prima promulgazione del Regio decreto n. 3702 del 23 
ottobre 1859, noto come legge Rattazzi. “Si tratta – ha dichiarato il presidente 
Gianna Gancia – di una ricorrenza da utilizzare, con sobrietà, quale opportunità 
per promuovere il territorio e le sue numerose eccellenze anche al di fuori dei 
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confini locali. Stiamo preparando una serie di appuntamenti di elevato profilo 
istituzionale,  mirati  a  rinnovare  nei  cuneesi  lo  spirito  di  comunità  ed 
appartenenza”.

Giovedì 3 settembre si  è  svolta in Provincia la prima riunione del Comitato 
scientifico  culturale  incaricato  dell'allestimento  delle  celebrazioni:  sul  tavolo 
date,  calendario  degli  eventi  e  incombenze  della  macchina  organizzativa. 
L'iniziativa  si  svilupperà  attraverso  una  serie  di  appuntamenti,  articolati  a 
partire dal 23 ottobre 2009 (allo scadere dei 150 anni esatti dalla promulgazione 
della legge Rattazzi) fino al 27 febbraio 2010 (data nella quale si riunì il primo 
Consiglio  provinciale  eletto  ai  sensi  della  legge  citata). Prioritaria  sarà  la 
valorizzazione  della  storia,  della  cultura  locale  e  delle  realtà  territoriali.  Al 
Comitato  hanno  partecipato,  assieme  al  presidente  Gancia,  gli  assessori 
provinciali  al  Turismo  Federico  Gregorio,  alla  Cultura  Licia  Viscusi,  alla 
Montagna Luigi Costa, il presidente del Consiglio provinciale Giorgio Bergesio, 
il  vicepresidente  Giulio  Ambroggio.  Erano  inoltre  presenti  Aldo  Alessandro 
Mola in qualità di direttore scientifico del Centro Europeo “Giovanni Giolitti” 
per lo studio dello Stato, Rinaldo Comba in qualità di presidente della Società 
per  gli  studi  storici,  archeologici  ed artistici  della provincia di Cuneo,  Livio 
Berardo e Michele Calandri, rispettivamente presidente e direttore dell’Istituto 
storico della Resistenza di Cuneo. (34-550ag09)

ISTITUZIONI
Commissioni, nominati presidenti e vice-presidenti
Giorgio Bergesio: “Operativo organo di supporto all'attività amministrativa”

Cuneo “In conferenza dei capigruppo abbiamo individuato i presidenti e vice 
presidenti  delle  Commissioni  consiliari.  Si  avvia,  in  tal  modo,  a  piena 
operatività quello che è uno strumento di supporto all'attività amministrativa e 
di verifica degli atti presentati in Consiglio”. Così il presidente del Consiglio 
provinciale  Giorgio  Bergesio  che  annuncia  la  nomina  dei  vertici  delle 
Commissioni  consiliari  effettuata  lunedì  7  ottobre.  Questi  i  nominativi  di 
presidenti e vice presidenti. 

Prima Commissione (Bilancio e programmazione socio-economica, Patrimonio 
ed  espropri,  Affari  legali,  Edilizia,  Protezione  civile,  Aree  deboli  e  progetti 
speciali): presidente Marco Perosino (Pdl) e vice presidente Luigi Icardi (Lega 
Nord). Seconda Commissione (Infrastrutture ed assetto del territorio, Viabilità, 
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Trasporti,  Programmazione  e  pianificazione  territoriale):  presidente  Anna 
Mantini  (Lega  Nord)  e  vice  presidente  Roberto  Nizza  (Lista  Costa).  Terza 
commissione (Ecologia, Tutela e valorizzazione dell'ambiente, Organizzazione 
e  smaltimento  dei  rifiuti,  Rilevamento  e  controllo  scarichi  acque,  Emissioni 
atmosferiche e sonore): presidente Riccardo Bergese (Pd - Impegno civico) e 
vice  presidente  Stefano  Garelli  (Pd -  Impegno  civico).  Quarta  commissione 
(Personale, Attività economiche, Problemi del mondo del lavoro, Turismo, sport 
e  tempo  libero):  presidente  Adelino  Icardi  (Pd  -  Impegno  civico)  e  vice 
presidente  Pierpaolo  Varrone  (Pd  -  Impegno  civico).  Quinta  Commissione 
(Affari e beni culturali, Formazione professionale, Pubblica istruzione, Servizi e 
programmazione  scolastica,  Decentramento  universitario,  Igiene  e  sanità, 
Servizi  socio-assistenziali,  Sicurezza  sociale,  Pari  opportunità):  presidente 
Gianfranco Dogliani (Pdl) e vice presidente Aurelio Pellegrino (Lega Nord). 
Sesta  Commissione  (Agricoltura,  Caccia  e  pesca,  Tutela  della  flora  e  della 
fauna,  Parchi  e  riserve  naturali):  presidente  Angelo  Rosso  (Udc)  e  vice 
presidente Tullio Ponso (Idv). Infine la settima Commissione (Idraulica, Tutela 
e  valorizzazione  delle  risorse  idriche  ed  energetiche,  Montagna):  presidente 
Alberto  Anello  (Lega  Nord)  e  vice  presidente  Silvano  Dovetta  (Pdl).  (34-
559ag09)

EDILIZIA SCOLASTICA
Province: taglio fondi Cuneo, Gianna Gancia “Bresso non 
informata a dovere, il 16 settembre incontro spero 
chiarificatore”
Il 16 settembre incontro a Torino con la presidente Bresso

Cuneo In merito alle dichiarazioni  rilasciate  in data odierna dalla Presidente 
della  Regione  Piemonte  Mercedes  Bresso  sui  fondi  distolti  dall’intesa 
istituzionale con la Provincia di Cuneo, il Presidente e il Vice Presidente della 
Provincia di Cuneo dichiarano:

“Il  16  settembre  avremo  un  incontro  a  Torino  con  la  presidente  Bresso. 
Speriamo che ci sia modo di fare chiarezza. Ce n’è bisogno. Come dimostrano 
ancora oggi le dichiarazioni della Presidente della Regione, evidentemente non 
del  tutto  informata,  visto  che  fa  un  generico  richiamo  a  studi  di  fattibilità 
laddove la Provincia di Cuneo ha fin dal 25 luglio 2008 trasmesso i progetti 
preliminari  alla  competente  direzione  della  Regione.  La  Regione  peraltro 
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continua a far riferimento, senza fondamento, ad un’Intesa superata da quella 
siglata  il  14/07/2008,  l’unica  vigente:  in  quest’ultimo  testo,  è  chiarito 
senz’ombra  di  dubbio  che  la  durata  dell’Intesa  è  da  intendersi  fino 
all’ultimazione degli interventi.

Speriamo davvero che prevalgano il buon senso e l’interesse del territorio, e non 
sterili ed improduttive polemiche. Confidiamo che il 16 settembre ci sarà modo 
di chiarire il tutto”. (34-554rpi09)

AUTOSTRADA ASTI-CUNEO
Gancia: “Inaugurazione nel settembre 2011 per il tratto 
Sant'Albano-Cuneo”
Sopralluogo del presidente della Provincia sui cantieri dell'autostrada

Cuneo  Sopralluogo  sui  cantieri  dell'autostrada  Asti-Cuneo,  nel  tratto  tra 
Sant'Albano e Montanera, per il presidente della Provincia Gianna Gancia. “I 
lavori  –  ha  spiegato  il  presidente  –  proseguono  a  pieno  ritmo  in  vista 
dell'inaugurazione  del  collegamento  tra  Cuneo  e  Sant'Albano  per  settembre 
2011. Vigileremo sul rispetto dei tempi, in risposta alle numerose sollecitazioni 
provenienti  dal  mondo  economico  ed  imprenditoriale  della  Granda.  Sono 
personalmente in contatto con i responsabili della società autostradale per un 
aggiornamento continuo sull'andamento dei cantieri”.

Aggiunge  il  vicepresidente  della  Provincia  e  presidente  del  Comitato  di 
monitoraggio, Giuseppe Rossetto: “Lo Studio di impatto ambientale riguardante 
il lotto 2.6 di Verduno è stato consegnato al ministero dell'Ambiente. Seguirà a 
breve  quello  dell'attraversamento  di  Alba.  Sembrano superati  anche  i  ritardi 
legati al piano cave”.

Il  collegamento  dell'autostrada  con  il  capoluogo  provinciale  prevede 
l'esecuzione  di  un  tracciato  di  14  chilometri  suddiviso  nei  lotti  1.4,  dalla 
frazione  Ceriolo  di  Sant'Albano  alla  barriera  di  Castelletto  Stura,   e  1.5  da 
Castelletto  Stura  all'area  Miac.  I  cantieri  comprendono  in  questo  tratto  due 
gallerie e un ponte sullo  Stura.  Infine il  lotto 1.6,  di  collegamento  alla Est-
Ovest,  il  cui  progetto definitivo è  in via  di  approvazione;  seguiranno quello 
definitivo  e  l'apertura  dei  cantieri  prevista  per  l'estate  2010.  L'ultimazione 
dell'intera A33 è invece attesa per il 2014. (34-555rpi09)
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VIABILITA'
Lunedì 14 settembre apre la rotatoria di Montà d'Alba
Gancia: “Intervento molto atteso per migliorare la sicurezza stradale”

Cuneo  Apre  lunedì  14  settembre  la  rotatoria  di  Montà  d'Alba.  L'intervento, 
realizzato dalla Provincia, con la disponibilità del terreno da parte del Comune 
di Montà, servirà a regolamentare il traffico all’altezza della strada comunale 
della frazione San Vito e del collegamento con la zona industriale e artigianale, 
riducendo in tal modo il pericolo e le attuali difficoltà di intersezione. La nuova 
rotatoria è compresa fra la strada regionale 29, la strada provinciale 167 di San 
Vito e il nuovo raccordo di collegamento alla zona industriale-artigianale. 250 
mila euro

“Si  tratta  di  un  intervento  molto  atteso  dalla  popolazione  –  spiegano  il 
presidente Gianna Gancia e l'assessore alla Viabilità Giuseppe Rossetto – e che 
servirà  a  migliorare  la  sicurezza  stradale  della  zona.  L'iniziativa  va  ad 
aggiungersi alle tante realizzate in questi anni (sono 173 le rotatorie realizzate 
negli ultimi 5 anni, ben 295 in totale) per affrontare in modo concreto il grave 
problema degli  incidenti  stradali  che ancora affligge questa  nostra provincia 
Granda. ”. 

La zona nord-ovest del comune di Montà  ha subito, infatti, negli ultimi anni 
notevoli trasformazioni a livello urbanistico, con l’ apertura della variante della 
strada regionale, l’insediamento dell’area industriale-artigianale e la modifica 
della viabilità di collegamento con la frazione di San Vito. La strada regionale 
29 è una arteria percorsa da un intenso traffico,  in quanto asse prioritario di 
collegamento tra l’Albese ed il Roero con Torino e le cittadine della cintura 
sud-est (Poirino, Chieri, Moncalieri). Nella zona c'è stato un notevole aumento 
di traffico, con la conseguenza di una maggiore pericolosità per gli utenti, vista 
anche la velocità alta dei veicoli provenienti da Torino che percorrono un lungo 
rettilineo e l'aumento dell'inquinamento atmosferico ed acustico. 

La nuova rotatoria ha un raggio esterno di 21,50 metri e uno interno di 12,50 
metri.  La  carreggiata  della  strada  regionale  è  larga  10,50  metri,  mentre  la 
provinciale 167 e il collegamento con l'area industriale si ha una larghezza di 
circa 8 metri,  consentendo un adeguato smaltimento del traffico e un ridotto 
tempo d’attesa. (34-568cv09)
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VIABILITA'
Piano nodi, confronto con il territorio sull'ex statale 661
Incontro in Provincia per definire avanzamento dei progetti e priorità

Cuneo  L'adeguamento  e  messa  in  sicurezza  dell'ex  statale  661  nel  tratto 
Dogliani-Montezemolo (nodo 7 del piano investimenti per la rete trasferita) è 
stato  argomento  del  tavolo  di  lavoro  convocato  in  Provincia  mercoledì  9 
settembre. All'ordine del giorno l'incremento dei costi di esecuzione dell'opera, 
l'analisi dell'avanzamento progettuale e la definizione degli interventi prioritari 
da inserire nel piano investimenti. “La Provincia – ha spiegato l'assessore alla 
Programmazione territoriale Roberto Russo - effettuerà un sopralluogo nell'area 
interessata per verificare esigenze e priorità. Quindi proseguirà il confronto con 
il territorio in vista di una definizione dei lavori più urgenti, nel rispetto delle 
istanze avanzate dagli enti locali”.

Cinque i tratti interessati secondo il piano nodi regionale: il primo, cosiddetto 
della  Mellea,  tra Belvedere  e Murazzano e  gli  altri  quattro  tra  gli  abitati  di 
Murazzano e Montezemolo. Gli interventi in programma prevedono la revisione 
degli  incroci  con strade secondarie lungo il  tracciato,  il  miglioramento  delle 
condizioni  di  visibilità  così  da favorire la  percorrenza in sicurezza  dei  tratti 
teatro  in  passato  di  incidenti  gravi.  Tra  le  segnalazioni  effettuate  dagli 
amministratori  locali  anche  l'esistenza  di  numerosi  punti  critici,  il  rischio 
barriere in presenza di un elevato traffico di motociclisti, il rispetto delle qualità 
paesaggistiche  di  una  strada  panoramica  e  l'attenzione  alla  velocità  di 
percorrenza.

All'incontro  hanno  partecipato,  oltre  all'assessore  Russo,  anche  gli  assessori 
provinciali  alla  Protezione  civile  Federico  Gregorio  e  alla  Montagna  Luigi 
Costa,  il  capo  area  Lavori  pubblici  della  Provincia  Enzo  Novello,  Claudio 
Trincianti in rappresentanza di Scr Piemonte spa, e il progettista Paolo Portesan. 
Erano presenti i sindaci di Dogliani Nicola Chionetti, Murazzano Gianni Galli, 
Paroldo  Pietro  Carlo  Adami,  Montezemolo  Secondo  Robaldo,  Mombarcaro 
Simone Aguzzi. (34-566ag09)

VIABILITA'
Ricostruzione del Ponte dell'Officina a San Bartolomeo di 
Chiusa Pesio
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Approvato il progetto esecutivo. Via libera anche al consolidamento del ponte 
sul torrente Gilba, a Brossasco

Cuneo Prosegue l'impegno della Provincia in materia di infrastrutture stradali e 
sicurezza dei collegamenti. In quest'ambito si colloca l'approvazione, da parte 
della Giunta, del progetto esecutivo di intervento sul tratto Chiusa Pesio – San 
Bartolomeo, lungo la strada provinciale 42. I lavori prevedono la ricostruzione 
del  Ponte  dell'Officina  per  l'attraversamento  del  torrente  Pesio,  a  monte  di 
quello attualmente in uso. La nuova opera, a tre archi, avrà una larghezza di 
13.60  metri  e  una  lunghezza  di  36.60.  Il  costo  dell'intervento,  comprensivo 
anche delle difese spondali dell'infrastruttura, sarà pari a 850 mila euro.

Un intervento analogo riguarderà anche la viabilità saluzzese e in particolare la 
strada provinciale 8, tra Brossasco e Melle, dove è previsto il consolidamento 
del ponte sul  torrente Gilba. Il  progetto definitivo-esecutivo (importo 50.498 
euro),  approvato  dalla  Giunta  provinciale,  comprende  l'allargamento  della 
struttura e la messa in sicurezza delle barriere stradali.

Dichiarano il presidente della Provincia Gianna Gancia e il vice presidente ed 
assessore  alla  Viabilità  Giuseppe  Rossetto:  “La  realizzazione  e  il 
consolidamento delle opere infrastrutturali rientra fra le priorità di intervento in 
vista  del  miglioramento  dei  collegamenti,  in  molti  casi  ancora  carenti,  sul 
territorio.  I  due  progetti  rappresentano  una  risposta  concreta  alle  esigenze 
dell'area di Chiusa Pesio e del Saluzzese: serviranno, inoltre, le aree montane 
della Val Pesio e della Val Varaita”. (34-561ag09)

PROGR. TERRITORIALE
Piano paesaggistico regionale, incontro in Provincia
Assessore Russo: “Tra le criticità da risolvere la definizione delle competenze 
degli enti locali”

Cuneo Un incontro destinato alla divulgazione delle norme in materia di Piano 
Paesaggistico regionale e Piano casa (legge regionale 20 del 2009 “Snellimento 
delle procedure in materia di edilizia ed urbanistica”): è quello che si è svolto al 
Centro Incontri della Provincia, mercoledì 9 settembre, di fronte ad un pubblico 
di rappresentanti di Comuni e Comunità montane del territorio. Finalità della 
giornata l'illustrazione del nuovo strumento paesaggistico adottato dalla Giunta 
regionale:  tra  le  funzioni  la  realizzazione  di  una  panoramica  completa  del 
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patrimonio locale,  la  regolamentazione e la creazione di una strategia per  la 
gestione  territoriale.  All'incontro  erano  presenti  l'assessore  regionale  alle 
Politiche  territoriali  Sergio  Conti,  gli  assessori  provinciali  all'Urbanistica  e 
Programmazione  territoriale  Roberto Russo,  all'Ecologia e  Tutela ambientale 
Luca Colombatto, alla Montagna Luigi Costa, oltre a Consiglieri provinciali ed 
autorità locali.  

L'intervento  dell'assessore  provinciale  Russo:  “L'adozione  di  Piano 
paesaggistico  e  Piano  casa  consentirà  uno  sviluppo  omogeneo  del  territorio 
provinciale, favorendo inoltre la regolamentazione delle attività locali. A questo 
proposito va ricordato il lavoro di collaborazione attuato dalla Provincia con la 
Regione Piemonte nei mesi precedenti all'adozione. Allo stesso tempo la nuova 
normativa comporterà una serie di incombenze di rilievo per gli enti locali, sulle 
quali cercheremo di fare chiarezza attraverso la formulazione di osservazioni 
consentita entro fine ottobre. Tra le criticità principali c'è infatti la definizione 
delle  competenze  assegnate  dalla  Regione  ai  vari  enti  locali  nella  fase  di 
attuazione,  criticità che auspichiamo saranno risolte nei prossimi mesi”.  (34-
565ag09) 

LAVORO
Cartiera Cdm di Villanovetta: tavolo in Provincia
Assessore Blengini: “Situazione difficile, il tavolo tornerà a riunirsi a giorni”

Cuneo  Incontro  sulla   cartiera  Cdm di  Villanovetta,  lunedì  7  settembre,  in 
Provincia. Presenti l'assessore provinciale al Lavoro Pietro Blengini, Antonio 
Pieri per Cdm, Stefano Del Sere amministratore di Ital Tissue, Mario Ricciardi 
e  Mimmo  Formicola  per  la  Cgil,  Gino  Mazzucchi  per  la  Uil,  oltre  a  una 
rappresentanza delle Rsu aziendali e di Confindustria e al sindaco di Verzuolo 
Gianfranco Marengo. Sul tavolo il futuro produttivo dell'azienda: tra le richieste 
dei  sindacati  la  capitalizzazione  della  società  e  l'aumento  delle  maestranze 
prospettate  nel  piano  industriale  (30  dipendenti).  In  discussione  anche  la 
dotazione  tecnologica  dello  stabilimento  e  le  procedure  di  produzione  con 
particolare  riferimento  alla  lavorazione  del  prodotto  o  converting, 
indispensabile per le rappresentanze sindacali, non fondamentale ai fini dello 
sviluppo aziendale secondo la proprietà.

“Si tratta di una situazione difficile – ha dichiarato l'assessore Blengini - perchè 
i punti di vista di natura industriale per la riapertura dell'azienda al momento 
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sono molto distanti. Ci aggiorneremo nei prossimi giorni dopo che il sindacato 
avrà indetto ed effettuato un'ulteriore verifica con i dipendenti dell'azienda”. Da 
indiscrezioni è emersa la possibilità di un partner del settore che condividerebbe 
il piano industriale con Ital Tissue. (34-556ag09)

LAVORO
Il presidente Gancia in visita al Centro europeo “Giovanni 
Giolitti” e all'Afp di Dronero
“Eccellenze in campo culturale e formativo preziose per il territorio”

Cuneo Il presidente della Provincia di Cuneo, Gianna Gancia, ha visitato nel 
pomeriggio di giovedì 3 settembre il Centro Europeo “Giovanni Giolitti” per lo 
studio  dello  Stato,  alla  presenza  del  direttore  Aldo  Alessandro  Mola  e  del 
presidente Alberto Bersani. Successivamente Gancia ha incontrato dirigenza e 
alunni  dell'Agenzia  di  formazione  professionale  (Afp)  di  Dronero:  a 
quest'ultimo incontro hanno preso parte anche l'assessore provinciale al Lavoro 
Pietro  Blengini,  il  consigliere  provinciale  Livio  Acchiardi  e  il  sindaco  di 
Dronero Pier Giuseppe Reineri. “Si tratta di due eccellenze – ha precisato il 
presidente Gancia - una nel campo scientifico-culturale, l'altra attiva nel settore 
della formazione  professionale:  due realtà sicuramente  preziose per  il  nostro 
territorio”. (33-552ag09)

EDILIZIA SCOLASTICA
Manutenzione alla sede degli Istituti “Virginio” e 
“Umberto I” di Cuneo
La Giunta provinciale ha approvato il progetto definitivo-esecutivo

Cuneo In tema di manutenzione del patrimonio edilizio, la Giunta provinciale 
ha espresso parere favorevole per il progetto definitivo-esecutivo dei lavori alla 
sede dell'Istituto di istruzione superiore per geometri “Virginio” e dell'Istituto 
tecnico  agrario  “Umberto  I”  di  Cuneo.  Gli  interventi,  per  un  importo 
complessivo  di  400  mila  euro,  saranno  finanziati  tramite  contributo  della 
Fondazione Cassa di Risparmio di Cuneo destinato alla messa in sicurezza degli 
edifici scolastici provinciali. Le opere hanno inoltre ottenuto il nulla osta della 
Soprintendenza per i beni architettonici e paesaggistici del Piemonte. In base al 
progetto, sulla porzione terminale della facciata dell'edificio aggettante su via 
Savigliano  saranno  effettuati  un  rilevamento  particolareggiato  dello  stato  di 
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conservazione,  seguito  da  applicazione  di  bendaggi  di  sostegno  alle  parti  a 
rischio  caduta,  pulitura,  stuccatura  e  ripristino  delle   decorazioni  pittoriche. 
Analoghe  operazioni  di  conservazione  e  recupero  interesseranno  anche  la 
facciata sul cortile interno principale. 

“L'intervento  previsto  –  commentano  il  presidente  della  Provincia  Gianna 
Gancia e il vice presidente ed assessore all'Edilizia scolastica Giuseppe Rossetto 
–  rientra  appieno  nell'attività  di  manutenzione  e  tutela  del  patrimonio 
provinciale. In questo caso alla necessaria opera di messa in sicurezza di uno 
stabile  fruito  da  studenti  e  personale  docente  si  aggiunge  l'attività  di 
conservazione  di  un  edificio  storico,  collocato  in  un  contesto  di  pregio  nel 
centro del capoluogo provinciale”. (34-560ag09)

LAVORI PUBBLICI
Assistenza agli enti locali: la Provincia stabilisce i criteri
Approvata la collaborazione dell'Ufficio Tecnico con il Comune di Perlo

Cuneo L'Ufficio Tecnico della Provincia fornirà assistenza al Comune di Perlo 
per  la  progettazione  esecutiva  di  lavori  di  sistemazione  idraulica  e 
consolidamento dei muri di contenimento esistenti lungo la strada provinciale 
55,  tra  Nucetto  e  Perlo.  La  collaborazione  fra  enti  riguarderà,  inoltre,  la 
valutazione  preliminare  di  interventi  di  sistemazione  idrogeologica  e 
consolidamento di frane lungo le strade comunali o sui versanti della vallata. 

“Da sempre  – ricordano il presidente Gianna Gancia e il vice presidente ed 
assessore  ai  Lavori  pubblici  Giuseppe  Rossetto  –  la  Provincia  si  è  resa 
disponibile al supporto dei Comuni, anche in considerazione del proprio ruolo 
istituzionale sul territorio. La Giunta provinciale ha quindi definito alcuni criteri 
per  la  valutazione  delle  saltuarie  richieste  di  collaborazione  in  materia  di 
redazione di perizie, progetti ed altre attività tecniche”. Nella valutazione hanno 
rilevanza: l'incidenza che le prestazioni hanno sul funzionamento degli uffici 
provinciali, in relazione alla complessità ed al tempo richiesto, escludendo le 
collaborazioni  che presentano ripercussioni  negative;  l'incidenza positiva,  sia 
diretta  che  indiretta,  che  le  opere  oggetto  di  assistenza  possono  avere  sulle 
attività  di  carattere  generale  e  sulle  funzioni  proprie  della  Provincia; 
l'articolazione  ed  organizzazione  degli  enti  a  cui  favore  si  svolgono  le 
prestazioni, con preferenza per quelli più piccoli.

“I  criteri  definiti  dalla  Giunta  provinciale  –  conclude  Rossetto  –  sono 
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anticipazione di un vero e proprio regolamento, mirato a graduare il concorso 
dell'ente  interessato  alle  spese  della  collaborazione,  in  caso  di  scarsa 
rispondenza ai criteri. In questo modo sarà possibile il reperimento di fondi per 
l'incremento del personale dell'Ufficio Tecnico provinciale”. (34-563ag09)

POLITICHE SOCIALI
L'assessore Lauria interviene in materia di edilizia 
popolare
“Attenzione a non aggravare il disagio delle famiglie, utile un tavolo fra enti”

Cuneo In  un  periodo di  grave difficoltà  economica  con crescenti  disagi  per 
numerose  famiglie  alle  prese  con  pagamenti  di  utenze  ed  affitti,  l'assessore 
provinciale  alle  Politiche  sociali  Giuseppe  Lauria  interviene  in  materia  di 
edilizia popolare: “In riferimento ai recenti  episodi di insolvenza da parte di 
inquilini delle case popolari, con conseguente avvio delle procedure di sfratto, 
rivolgo un invito alla riflessione a tutti gli enti locali interessati, ovvero Agenzia 
territoriale della casa (Atc),  Comuni  e Consorzi  socio-assistenziali.  In questi 
tempi di crisi è necessario esercitare la massima attenzione, evitando di creare 
ulteriore disagio a famiglie che già vivono una situazione di difficoltà. Tra le 
possibili  soluzioni  suggerisco  la  valutazione  di  una  temporanea  sospensione 
delle procedure di sfratto, pur nel massimo rispetto della legge in vigore. Allo 
scopo  potrebbe  rivelarsi  utile  un  tavolo  tra  attori  ed  enti  locali  mirato  alla 
ricerca  di  una  soluzione  e  alla  valutazione  dei  presupposti  per  un'eventuale 
modifica normativa”. “La proposta – conclude Lauria – non contiene nessun 
intento polemico,  quanto piuttosto la presa di coscienza dell'aggravarsi di un 
fenomeno  che  interessa  fasce  di  popolazione  già  a  rischio  e  quindi 
maggiormente  colpite  dalla  crisi.  Ritengo,  in  questo  modo,  di  adempiere  al 
ruolo di coordinamento e stimolo sul territorio che è proprio della Provincia”. 
(34-553ag09)  

AMBIENTE
Associazioni ambientaliste dal presidente Gancia
In Provincia il punto su trasporti, energia, tutela del suolo, patrimonio 
Unesco e danni da selvatici

Cuneo   Il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  ha  invitato  lunedì  7 
settembre  i  rappresentanti  di  tutte  le  associazioni  ambientaliste  per  fare  un 
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quadro  della  situazione  sulle  tematiche  emergenti  e  per  valutare  possibili 
collaborazioni.  La  Giunta  provinciale  era  rappresentata  anche  dal  vice 
presidente Giuseppe Rossetto e dall'assessore all'Ambiente Luca Colombatto. 
Per le associazioni ambientaliste erano presenti Alberto Collidà (Ite Iniziativa 
trasporto europeo), Gianfranco Peano (Lega Ambiente), Domenico Sanino (Pro 
Natura) e Luca Giraudo (Cuneo Birding). 

“C'è stato un interessante scambio di vedute – ha detto Gancia - sui principali 
temi  che  riguardano  la  tutela  dell'ambiente,  a  cominciare  dalla  viabilità  e 
dall'energia, allo scopo di far crescere l'economia della Granda pur nel rispetto 
dell'equilibrio ambientale”. “Il confronto è stato utile – ha aggiunto Rossetto – 
per conoscerci reciprocamente, valutare ed eventualmente correggere iniziative 
già avviate e progetti ancora da realizzare”.  

Tanti  gli  argomenti  sul  tavolo,  a  partire  dalla  viabilità  e  dai  collegamenti 
transfrontalieri.  Le associazioni  ambientaliste,  contrarie alla realizzazione del 
traforo  del  Mercantour  per  l'incremento  del  traffico  pesante  che  questo 
comporterebbe per il territorio cuneese, si sono dette in linea con il progetto 
della  Provincia  per  il  collegamento  Armo-Cantarana  perchè  ritenuto 
migliorativo della viabilità ordinaria. Favorevoli anche al raddoppio del colle di 
Tenda, purchè resti  un collegamento a carattere turistico, mentre per il  colle 
della Maddalena è stata sollecitata la costruzione del paravalanghe. Oggetto del 
dibattito  anche  la  proposta  di  elettrificazione  della  linea  ferroviaria  Cuneo-
Ventimiglia  e,  più  in  generale,  del  potenziamento  del  servizio  ferroviario 
considerato  più  rispettoso  dell'ambiente.  Per  quanto  riguarda  l'energia  si  è 
parlato di potenziamento del fotovoltaico da installare su strutture già esistenti 
(capannoni,  scuole,  edifici  pubblici),  di  energia  idroelettrica  per   la  quale  la 
precedente amministrazione aveva già definito regole precise per le centraline 
idroelettriche  sulle  aste  fluviali  e  di  bioedilizia  per  la  ristrutturazione  degli 
edifici in chiave energetica. Molta attenzione anche alla difesa del suolo come 
bene da conservare, ai paesaggi vitivinicoli inseriti nel progetto di candidatura 
Unesco  e   alle  problematiche  sui  danni  causati  dagli  animali  selvatici,  in 
particolare  dal  lupo il  cui  ritorno spontaneo  nell'ambiente  può  avere  aspetti 
positivi se regolamentato e controllato. (34-557cv09)
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CULTURA
“L'esercito per l'Unità d'Italia”, XI Scuola di Alta 
Formazione
Ciclo di incontri in programma dal 21 al 24 settembre a Saluzzo e Dronero

Cuneo  Il  ruolo  storico  e  l'attualità  delle  Forze  armate  italiane  sarà  tema 
dell'undicesima Scuola di Alta Formazione, diretta da Aldo Mola e promossa da 
Centro europeo “G.Giolitti” per lo studio dello Stato, Ufficio storico dello Stato 
Maggiore dell'esercito e Istituto italiano per gli studi filosofici, con il sostegno 
della Provincia di Cuneo e il contributo della Fondazione Crs. “L'esercito per 
l'Unità d'Italia” è il titolo dell'appuntamento che vanta il patrocinio della città di 
Saluzzo,  oltre  all'adesione  dell'Associazione  nazionale  ex  allievi  della 
Nunziatella, del Centro Studi Piemontesi, dell'Istituto italiano per la storia del 
Risorgimento-Comitato di Cuneo e dell'Associazione di studi sul Saluzzese. 

Al centro degli  incontri,  in programma dal 21 al 24 settembre tra Saluzzo e 
Dronero,  l'esposizione  di  opere  pubblicate  dall'Ufficio  storico  dello  Stato 
Maggiore  dell'esercito,  con  particolare  rilievo  per  quelle  riguardanti  Stati 
preunitari, guerre d'indipendenza, guerre mondiali, organizzazione ed impegni 
odierni delle Forze armate. L'XI Scuola del “Giolitti” concorre, in questo modo, 
a collocare in prospettiva storica il 150° anniversario della proclamazione del 
Regno d'Italia (17 marzo 1861), approfondendone l'attualità.

Il  Cuneese  ha  dato  i  natali  ad  illustri  titolati  e  sottosegretari  dei  Ministeri 
militari,  alti  ufficiali  e  militari.  La  Scuola  presenterà  anche  il  fondo 
documentario inedito di Luigi Costa di Arignano sulla Guerra delle Alpi (1792-
1796) a cura di Marco Albera. (34-567ag09)

MANIFESTAZIONI
Presentata in Provincia la Festa del pane di Savigliano
Il presidente Gancia: “Il pane è bene prezioso, sacro, semplice simbolo della 
nostra civiltà contadina”.

Cuneo “Il pane è un bene prezioso, sacro, semplice simbolo della nostra civiltà 
contadina.  Per  me in  particolare,  che avevo un parente  panettiere  e  che per 
questo motivo frequentavo la bottega, il profumo del pane richiama ancora oggi 
i momenti più belli della mia infanzia”. 
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Così il presidente della Provincia Gianna Gancia ha voluto salutare la Festa del 
pane che è stata presentata in Provincia venerdì 4 settembre  e che si svolgerà dl 
25  al  27  settembre  a  Savigliano.  Erano  presenti  l'assessore  regionale 
all'Agricoltura  Mino  Taricco,  gli  assessori  provinciali  al  Turismo  Federico 
Gregorio  e  all'Agricoltura,  Claudio  Sacchetto,  oltre  al  vice  presidente  del 
Consiglio provinciale Giulio Ambroggio, l'assessore alle Attività economiche di 
Savigliano Gianpiero Piola, autorità e rappresentati delle associazioni produttive 
e turistiche locali. La manifestazione – che gode del patrocinio della Provincia – 
intende  promuovere  il  pane  come prodotto  trainante  di  una  cultura  agricola 
legata a tradizioni, costumi, ricette e specialità locali. Nei tre giorni di festa a 
Savigliano  sono  in  programma  tavole  rotonde  a  tema  sull'educazione 
alimentare, laboratori didattici, incontri, cene tematiche, teatro, musiche e danze 
provenienti  anche  da  altre  regioni  d'Italia.  Per  maggiori  informazioni 
www.festadelpane.net. (34-551cv09) 

ORDINE DEL GIORNO
Trasporto pubblico locale, “Liberare risorse aggiuntive”
Documento a firma della consigliera Anna Mantini (Lega Nord)

Cuneo Il trasporto pubblico locale e il bando per l'affidamento del servizio in 
provincia di Cuneo sono oggetto della proposta di ordine del giorno presentata 
dalla  consigliera  Anna  Mantini  (Lega  Nord)  al  Consiglio  provinciale.  Il 
documento  richiede  “alla  Regione  Piemonte  l'adozione  sollecita  di  un 
provvedimento  per  liberare  le  risorse  aggiuntive  (“addendum”) 
indipendentemente dall'espletamento delle procedure di gara, affinchè gli enti 
possano disporre di risorse congrue per assicurare lo svolgimento dei servizi 
senza discriminazioni tra i soggetti che bandiscono le gare e quelli che – alla 
luce della realtà territoriale – legittimamente ritengano opportuno procedere con 
affidamenti  diretti”.  Alla  base  della  richiesta,  proprio  la  deliberazione  della 
Giunta  regionale  del  16  dicembre  2008 che  sollecitava  la  pubblicazione  dei 
bandi,  introducendo  disposizioni  condizionanti  l'erogazione  di  risorse 
aggiuntive per gli anni 2009/2010 alla pubblicazione dei bandi di gara. Oltre 
alle  successive  modifiche  alla  normativa  nazionale  in  materia,  che  non 
escludono per le autorità competenti la facoltà di provvedere all'aggiudicazione 
diretta dei servizi tanto nel periodo transitorio, prorogato al dicembre 2019, che 
a regime. (34-28ag09) 
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MOZIONE
Mozione su inno di Mameli e tricolore italiano
Presentata dal consigliere provinciale Tullio Ponso (Idv)

Cuneo “Il Consiglio provinciale ribadisce l'importanza e il grande significato 
assunto  dal  tricolore  italiano  e  dall'inno  di  Mameli,  dà  atto  che  essi 
rappresentano l'unità del nostro Paese ed il sacrificio di tutti coloro che hanno 
lottato, in ogni tempo, per assicurare un ordinamento democratico che si fonda 
sui  principi  sanciti  dalla  nostra  Costituzione”:  è  l'oggetto  della  mozione 
presentata dal consigliere provinciale Tullio Ponso (Idv). Il documento propone 
inoltre  l'esecuzione  dell'inno  di  Mameli  prima  dell'avvio  dei  lavori  di  ogni 
Consiglio provinciale. (34-23ag09)

BANDI
Manutenzione straordinaria del patrimonio edilizio
Pubblicato bando di gara per i reparti di Cuneo, Saluzzo, Alba, Mondovì

Cuneo  Messa in sicurezza dei locali, abbattimento o riduzione delle barriere 
architettoniche,  adeguamento  dell'impiantistica,  risanamento  e  restauro 
conservativo degli edifici: questi gli ambiti di intervento del bando di gara per 
lavori di manutenzione straordinaria ed adeguamento normativo del patrimonio 
edilizio provinciale di recente pubblicazione. Gli appalti, in forma di contratti 
aperti  di  durata  biennale,  saranno  suddivisi  in  quattro  lotti  per  un  importo 
complessivo  di  circa  4  milioni  di  euro:  riguarderanno  i  reparti  di  Cuneo, 
Saluzzo,  Alba,  Mondovì.  Degli  interventi  faranno  parte  anche  l'eventuale 
miglioramento delle strutture sportive in dotazione alle scuole provinciali e la 
sistemazione  delle  coperture  in  molti  casi  interessate  da  danni  strutturali  in 
seguito alle abbondanti nevicate dell'inverno 2008-2009.

Il termine ultimo per la consegna delle offerte è fissato per lunedì 19 ottobre 
2009.  La  documentazione  dovrà  pervenire  alla  Provincia  -  Settore  appalti, 
contratti  ed  espropri  in  corso  Nizza  21,  a  Cuneo.  La  seduta  pubblica  per 
l’apertura delle offerte si svolgerà alle 9,30 del 20 ottobre. Il bando di gara, oltre 
ad essere pubblicato all’albo pretorio del Comune, è disponibile sul sito Internet 
all’indirizzo  www.provincia.cuneo.it  (sezione  bandi  di  gara),  dove  è  anche 
possibile consultare gli esiti della gara a partire dal giorno successivo a quello di 
apertura delle offerte. 
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“Il  bando  –  spiega  il  vice  presidente  provinciale  ad  assessore  all'Edilizia 
scolastica  Giuseppe  Rossetto  –  permette  la  conservazione  del  patrimonio 
edilizio di competenza provinciale composto da una settantina di scuole ed oltre 
120 stabili  ed offre risposta alle richieste avanzate dai dirigenti scolastici.  Si 
tratta di un impegno che evidenzia l'importanza delle opere di manutenzione in 
vista  del  mantenimento  delle  strutture  esistenti”.  In  quest'ottica,  e  fuori  di 
questo  nuovo  appalto,  sono  intanto  18  i  cantieri  attivi  sul  territorio,  la  cui 
ultimazione è prevista entro l'avvio del nuovo anno scolastico. (34-558ag09)
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